

BAB V PENUTUP

A. SIMPULAN

Setelah melakukan analisis data dalam bab sebelumnya selanjutnya peneliti memberikan simpulan untuk menjawab dari rumusan masalah yang ada sebagai berikut:

1. Manajemen strategi pengembangan daya tarik wisata ziarah pada makam Raden Fatah Demak yang sudah dilakukan antara lain yaitu; a. Perumusan strategi, perumusan strategi yang dilakukan yaitu dengan menganalisis kekuatan (*Strength*), kelemahan (*Weaknes*), peluang (*Opportunity*) dan ancaman (*threat*), b. Perencanaan strategi yang dilakukan yaitu meliputi ruang lingkup (*scape*), pengarah sumber daya (*resource deployments*, keunggulan kompetitif (*competitive Advantages*), sinergi, c. Pengimplementasian strategi meliputi pengembangan 4A (*atraction, akccesbility, amenity, ancillary*), d. Evaluasi, evaluasi yang dilakukan yaitu dengan menetapkan standar, mengukur kinerja, memperbaiki penyimpangan yang telah dilakukan, dan hasil dari tahapan manajemen strategi yang telah dilakukan yaitu meningkatnya daya tarik wisata ziarah makam Raden Fatah Demak sebagai wisata ziarah yang aman nyaman dan tentram yang dilengkapi dengan bangunan-bangunan pendukung seperti museum, perpustakaan, penginapan, tempat oleh-oleh PUJASERA (pusat jajanan serba ada) dan sarana prasarana yang dibutuhkan pengunjung .
2. Faktor pendukung dalam mengembangkan daya tarik wisata ziarah makam Raden Fatah Demak adalah sebagai berikut; adanya obyek yang menarik untuk dikembangkan, sumber dana yang memadai dari kotak sodaqoh pengunjung, antusias beberapa media masa, letak makam yang strategis, dukungan dan antusias masyarakat. Faktor penghambat dalam mengembangkan daya tarik wisata ziarah makam Raden Fatah Demak yaitu; birokrasi terlalu lama, kurang ramahnya pengemudi transportasi wisata, letak

tempat parkir bus besar yang jauh dari lokasi wisata ziarah.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan makam selanjutnya peneliti menyampaikan saran-saran yang kiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait atas hasil penelitian ini. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi pengurus makam Raden Fatah Demak

Semoga pengurus semakin berinovasi dalam membuat strategi pengembangan daya tarik wisata ziarah makam Raden Fatah Demak.

2. Bagi Dinas Pariwisata Kabupaten Demak

Diharapkan terus berkreasi dalam mendukung pengembangan makam Raden Fatah Demak seperti membekali pengemudi transportasi wisata dengan sejarah yang ada pada obyek wisata ziarah makam Raden Fatah Demak yang bertujuan supaya pengemudi bisa bercerita saat mengantar pengunjung. Semoga perencanaan tentang pembuatah panggung hiburan yang berada di tempat parkir joglo indah dan juga pembuatan tempat oleh-oleh khas Demak yang berada di depan gedung NSC (Ne Star Cineplex) dapat terealisasi sehingga dapat menambah daya tarik wisata ziarah makam Raden Fatah Demak.